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本报讯（记者 吴雅璐
徐文杰 葛继锐） 10 月 12
日，我县举行“钱江源亲清半
月谈”2022年第六期叙谈会，
县委副书记、县长毛献明与
部分新生代企业家代表围坐
在一起，征求企业家对营商
环境、人才引进等方面的建
议意见，共商助企纾困之策，
共谋开化经济高质量发展。

“希望政府邀请成功企
业家为我们上课培训。”“企
业急需实用型人才，却面临
人才招引难题。”对话过程
中，开化宝纳制茶有限公司
董事长严锋、浙江泰恒新能
源有限公司执行董事周沫、
浙江华友电子有限公司董事
长汪庆、浙江升龙纺织科技
有限公司副总经理吴杰、浙
江鑫松树脂有限公司总经理
程永洋、浙江云翠茶业发展
有限公司执行董事长汪洋、
衢州永旭电子有限公司董事
长谢琦、开化海峰电子科技
有限公司董事长孙峰等 8位
新生代企业家代表敞开心
扉、畅所欲言，围绕他们创业
创新的心路历程以及企业经
营的理念想法、发展遇到的
困难问题等方面道实情、讲
感受、提建议。

“今天听到大家的心声，
也让我看到了问题所在，为
下步工作指引了方向。”对话
中，毛献明认真聆听、仔细记
录、不时询问，与大家交流认

识和看法，并叮嘱相关职能
部门认真研究，高效迅速纾难
解困，为企业发展保驾护航。
对企业提出的人才引进、产
业平台配套设施、职工培养、
茶产业发展等方面的问题，毛
献明一一予以回应，确保事
事有回应、件件有着落。

毛献明表示，政府和企
业是城市发展的共同体，也
是合作互动的共赢体。希望
企业家们在大势中认清形
势。精准读势、坚定信心，强
化“旱时造舟、涝时造车”的
逆向思维，提前蓄能，扬长避
短，趋利避害，将优势放大、
劣势缩小。在变局中把握变
量。抓住“专精”“创新”两个
正变量，聚焦主业做专做精，
以科技创新做强核心竞争
力、长久发展力，同时控住疫
情防控、安全生产两个负变
量。在发展中扛起责任。企
业家成为有远见谋略发展者
的同时，也要有家国情怀，在
稳经济、稳就业、闯新路等方
面有所作为。在风雨中同舟
共济。对企业家提出的困难
与诉求，政府各部门必须第
一时间回应，新生代企业家，
要加强沟通交流，同时当好
开化的“招商员”“宣传员”，
合力把产业链做强、把产业
环境做优。

县委常委、统战部部长
吴有熠，县委常委、副县长陈
体法等参加。

本报讯（记者 夏章琳
余家希） 10月12日，2022年
青年干部“共富比拼·争先竞
跑”擂台赛举行，围绕“以青
春之力推动开化共富先行”
这一主题，深入贯彻落实县
委“1151”工作体系，持续激
励广大青年干部争当“两个
先行”山区奋勇探路者。县
委副书记、政法委书记郑胜
军出席活动。

现场，10位 2022年“雏
鹰”班学员按抽签顺序依次
出场，立足岗位实际，结合
PPT演示，赛思路，谋发展，
在现场展开了比拼。演说结
束后，参赛选手还聚焦县委

“1151”工作体系，随机抽取
一个问题，谈具体想法、谋发
展思路，多角度地为开化共
富先行出智出力。经过激烈
的角逐，最终评选出一等奖
1名、二等奖 2名、三等奖 3

名、优胜奖4名。
“青年干部有担当，开化

一定有未来。”活动指出，全
县青年干部要做有格局的青
年干部，要在政治站位上、发
展眼光上、干事定力上心怀
大格局；要做有本领的青年
干部，要“学有专长天地宽”

“磨砺攻坚堪重任”“守正出
新行致远”，接牢接好事业发
展的接力棒，让组织放心、让
干部服气、让群众满意；要做
有情怀的青年干部，要有扎
根基层的情怀、为企纾困的
情怀、为民解忧的情怀，成为
群众致富路上的引路人；要
做有规矩的青年干部，筑牢
思想防线，严守纪律红线，坚
守道德底线，用自己的模范
行为和高尚人格感召群众，
引领社会风尚。

县领导严雪峰、陈体法、
汪奎福、邓柳青等参加。

我县举行2022年青年干部
“共富比拼·争先竞跑”
擂台赛

我县举行“钱江源亲清半月
谈”2022年第六期叙谈会

本报讯 （记者 汪开明 王
欣 吴雅璐 叶勋 黄华燕）“去
年我们家净赚 38万，这条‘清水
鱼’可真是致富鱼啊！”9月 24日
中午，何田乡燕溪鱼馆已是生意
爆棚，老板汪永荣忙着招呼客
人，每位慕名前来的客人，都会
点上一大碗清水鱼，鱼汤奶白、
色泽诱人、入口鲜香，这就是老
板汪永荣口中能致富的清水鱼。

何田乡是开化清水鱼的发
源地，养殖清水鱼历史已有1000
多年，走进各村，家家户户基本
都会养鱼。汪永荣说，以前养殖
规模相对较小，都是自给自足，
近几年，乡里鼓励大家规模化养
殖清水鱼，这也渐渐成了当地的
支柱型产业。

“来我这儿吃饭的大多是外
地人，每年要消费6000斤左右的
清水鱼。”汪永荣说，1999年，他
从父亲手里接过饭馆，取名“燕
溪饭店”。2010年左右，何田乡
大力发展清水鱼产业时，他便将
饭店更名为“燕溪鱼馆”，由于地
理位置好、口味佳，根本不用愁
客源，客人们还会把“燕溪”介绍
给朋友，就这样“客带客”，生意
越来越好了。

从何田乡第一家农家乐“燕

溪饭店”，到现在小有名气的打
卡点，燕溪鱼馆的红火场面也是
何田清水鱼产业繁荣的一个缩
影。如今，何田乡共有农家乐40
余家。

好山好水养好鱼，除了卖鱼
吃鱼，何田乡还走上了清水鱼期
权认购的发展模式。走进深山里
的龙坑村，占地 800平方米的 28
口坑塘中养了4200斤的清水鱼。

“我们村的鱼都是还没卖出
去，钱就已经拿到手了。”龙坑村
党支部书记、村委会主任詹国平
告诉记者，2019年，何田乡在龙
坑村试点“主体先购鱼、村里再
养鱼”的产业发展新模式，通过

出售“绿色期权”，对清水鱼进行
按年份定价、分批销售，3年就为
村集体增收30万元。

今年，龙坑村又和新的主体
签订了合作协议，28口坑塘里的
清水鱼远远满足不了销售需求，
村里便从农户家收购符合养殖
标准的清水鱼再进行统一销
售。看到清水鱼有了稳定的销
路，村民们纷纷加入了养鱼队
伍，这条清水鱼成了带动当地百
姓走上共富道路的致富鱼。

“眼下，全乡共有养殖户
1000余户，养殖年收入达 3000
余万元。”

（下转四版）

何田乡：鱼塘里的共富路

喜迎二十大·行进共富路

本报讯 （记者 郑宏亮 余
问清 黄杰） 10月 13日，开化县
委人大工作会议暨发展全过程
人民民主推进会召开，深入学习
贯彻习近平法治思想、习近平总
书记关于坚持和完善人民代表
大会制度的重要思想，认真贯彻
落实中央人大工作会议精神，深
入践行和发展全过程人民民主，
研究部署加强和改进我县人大
工作的思路举措，更好地把人民
代表大会制度优势转化为治理
效能，为建设现代化国家公园城
市、推进“两个先行”提供制度支
撑和法治保障。

县委书记夏盛民出席并讲
话，县委副书记、县长毛献明主
持会议，县人大常委会主任余建
华对打造践行全过程人民民主
基层单元建设作部署，汪黎云、
郑胜军等县四套班子领导，县委
常委、县人大常委会副主任、县
政府党组成员、副县长，法检两
长等参加。

夏盛民充分肯定了近年来
我县人大工作所取得的成绩。
他说，近年来，县委全面加强对
人大工作的领导，全力支持人大
依法履职，全程保障人大工作高
质量发展，推动我县人大工作迈

上新台阶。县人大及其常委会
旗帜鲜明讲政治、胸怀大局善作
为，在坚持党的领导、融入中心
大局、牢记为民宗旨、强化自身
建设等方面，展现了应有担当，
发挥了制度优势，为全县跨越式
高质量发展作出了突出贡献。

夏盛民指出，人民代表大会
制度是我国的根本政治制度，我
们要深刻领悟其巨大优越性和
强大生命力，充分认识做好人大
工作的必然使命性和突出重要
性，进一步坚定制度自信、把牢
政治方向，从人民代表大会制度
走过的光辉历程中坚定初心和使
命，从贯彻中央人大工作会议精
神的实践中找准定位和方向，从
新时代人大事业高质量发展的探
索中强化担当和作为，扎实推动
新时代开化人大工作行稳致远。

夏盛民强调，新时代新征
程，要胸怀“国之大者”、勇担时
代使命，更好地把人民代表大会
制度优势转化为治理效能。全
县人大系统要牢牢把握政治机
关定位，全面提升政治“三力”，
全面加强政治建设，全面服务中
心工作，始终做到坚持党的全面
领导这一最高政治原则不动摇；
要不断丰富全过程人民民主生

动实践，畅通主渠道，夯实主阵
地，唱响主旋律，进一步保障人
民当家作主；要打好全链条履职

“组合拳”，高效能履行监督权，
高水平履行决定权，高质量履行
任免权，旗帜鲜明扛起宪法法律
赋予的政治责任；要尊重代表主
体地位，进一步做优服务管理，
做宽行权渠道，做实履职为民，
做优“一网三联”1+3+X基层单
元，全力打造践行全过程人民民
主的县域样板，充分彰显新时代
人大代表的担当作为。要强化
组织保障、健全体制机制，不断
凝聚做好新时代人大工作的整
体合力。全县各级党组织和国
家机关要以更大力度保障人大
依法履职，以更浓氛围丰富人大
制度实践，以更高标准深化人大
自身建设。县乡两级人大要以
打造“四个团队”为主要目标，以
实施“四张清单”为主要载体，以
开展“四维考评”为主要动力，打
造出一支政治坚定、“两勤”“两
专”的人大铁军，奋力书写开化
人大工作的新篇章。

会上，村头镇党委、音坑乡
人大、发改局、资规局分别作了
交流发言。会议还对当前“除险
保安”工作作了具体部署。

开化县委人大工作会议暨
发展全过程人民民主推进会召开


